



Juan Manuel Corchado y José Antonio Merlo, ayer en el Rectorado. :: ALMEIDA

La Usal destina 150.000 euros a la compra de libros electrónicos académicos

El programa LEA quiere actualizar la colección de la Universidad e incrementar el número de archivos disponibles en la plataforma Cielo

REDACCIÓN / WORD

SALAMANCA. La Universidad de Salamanca promoverá en 2014 la adquisición de libros electrónicos para el uso de su comunidad, mediante un programa de incorporación de este tipo de recursos. Así, la institución ha presupuestado una partida

de 150.000 euros para la adquisición de estos libros, como informaron ayer en rueda de prensa el vicerrector de Investigación y Transferencia, Juan Manuel Corchado, y el director del Servicio de Bibliotecas, José Antonio Merlo.

Este programa de adquisición de libros electrónicos académicos (programa LEA) parte de cinco objetivos esenciales. En primer lugar, actualizar la colección de monografías disponibles en las bibliotecas de la Usal, cuyo crecimiento se ha reducido en los últimos años, al disponer de presupuestos reducidos para la compra de libros. Asimismo, faci-

litar a la comunidad universitaria libros electrónicos accesibles en línea desde cualquier lugar y en cualquier momento, condiciones muy idóneas para una universidad descentralizada en diferentes campus y áreas geográficas, como es la Usal.

En tercer lugar, el programa pretende apoyar la edición digital de libros en español y su integración en bibliotecas, así como fortalecer los recursos de información de apoyo a la docencia y a la investigación disponibles en la red de bibliotecas de la Universidad de Salamanca, de forma conjunta con la colección de revistas electrónicas y bases de datos.

Por último, LEA quiere incrementar el volumen de libros electrónicos disponibles en la plataforma Cielo de la Usal, como un modelo de servicio bibliotecario idóneo para todos los campus y usuarios de la institución.

Programa único en España

Este impulso que la Universidad de Salamanca dará al libro electrónico es único en España, ya que actualmente se están adquiriendo libros electrónicos en las universidades, «pero a partir de modelos comerciales que obligan a aceptar condiciones y precios impuestos por el distribuidor y que apenas aportan contenidos en español», explicaron Corchado y Merlo.

El programa LEA de adquisiciones de libros electrónicos permitirá que se compren tanto libros de editores internacionales como nacionales, sugeridos por toda la comunidad universitaria, para lo que tanto estudiantes, como profesores y trabajadores podrán solicitar la adquisición de las obras digitales que sean de su interés a través de un formulario específico y mediante identificación previa. Para la compra se priorizarán los libros electrónicos que puedan ofrecerse desde el portal Cielo de la Usal, preferiblemente en español, de contenido académico y siempre de interés para la formación universitaria.

La plataforma Cielo está operativa desde febrero de 2013. Tras el primer año de funcionamiento con un rendimiento muy positivo, se han realizado cambios en su interfaz, para hacerla más funcional, atractiva y acorde con los servicios de contenidos digitales. La nueva versión permite conocer de forma ágil qué libros electrónicos se encuentran en la plataforma, a través de diferentes sistemas, como son sus nuevos índices de contenidos y las presentaciones dinámicas de las obras organizadas por novedades, destacados o los más consultados.

De igual forma, se emplea un nuevo visor para los libros en formato Epub. Las mejoras también incluyen un sistema para la lectura de los libros sin conexión a internet, basado en la tecnología de gestión de derechos digitales de Adobe.